

Activité 2 : Enquête sur Voltaire, un philosophe des Lumières au XVIII^e siècle

Objectif : Mener l'enquête sur Voltaire, un philosophe des Lumières, à partir d'un escape game.

1) En utilisant la démarche d'un philosophe vous allez avancer dans le jeu grâce aux connaissances que vous trouverez dans :

- La leçon du chapitre
- Les documents proposés sur le site de la classe inversée
- L'encyclopédie Universalis junior : <http://junior.universalis-edu.com>

2) Une fois le jeu terminé, vous rédigerez un article sur Voltaire.

Qui était-il, que pensait-il, en quoi est-il représentatif du mouvement intellectuel des Lumières ?

Coup de pouce : Un article comporte un titre, une illustration et plusieurs paragraphes, vous pouvez vous aider des questions proposées plus haut afin de créer les trois sous-catégories de votre article.

Vous pouvez aussi vous aider du modèle ci-dessous, plus poussé :



L'article de presse obéit à des règles de présentation

Rubrique → Tarascon

titre → Une autre façon de découvrir la mer

chapeau → Une poignée de passionnés tarasconnais ont créé Pneumatique passion club Provence, l'un des quatre seuls clubs de France du genre. Montez à bord

Attaque (introduction courte et concise, répondant aux questions QUI, QUOI, OU, QUAND ?) → C'est avant tout la passion de la mer qui a conduit Martin Mouchali, Michel Paquiez et Jean-Claude Pérardus à créer cette nouvelle association. L'une est secrétaire-comptable, l'autre est agent de justice et le dernier cuisinier, mais ils sont tous trois des amoureux de la mer et des adeptes du pneumatique. Alors un beau jour, ils ont décidé de découvrir sous les moindres rochers de nos côtes, de mener des actions pour protéger la mer et surtout de faire partager leur passion. Comment leur est venue cette idée ? "C'est en naviguant sur mon embarcation pneumatique, lance Jean-Claude Pérardus, que en fait venue l'idée de créer ce club. J'ai vu tellement de gens en mer, on s'est fait agiter par les vagues, qu'un beau jour je me suis dit qu'il fallait les rassembler, les regrouper au sein d'une association. À une pour partager encore plus notre passion du pneumatique".

illustration → [Image of Jean-Claude Pérardus on a BVAZ inflatable boat]

légende → À bord de son pneumatique, Jean-Claude Pérardus veut partager sa passion et faire découvrir les superbes calanques, les côtes de la région, aux membres de l'association. (Photo J.-P.L.)

Chute (conclusion, interrogation ou note d'humour) → "Il faut posséder un pneumatique avec un moteur, un permis de mer, être assuré et aussi et surtout posséder son matériel de sécurité. Pour terminer, il faut s'acquiescer d'une cotisation annuelle fixe à 46 €."

signature → Jean-Pierre Lapi

Intertitre (mise en valeur d'une idée, relance le sujet) → **Tout savoir sur l'association**
► Président : Jean-Claude Pérardus
► Secrétaire : Michel Paquiez
► Trésorière : Martin Mouchali
► Siège : Allée des launiers, quartier Souppron 13 150 Tarascon, ☎ 04 92 91 52 65
► Cotisation : 46 €
► Adresse Internet : www.pneuboot.com

Aux Salètes-Maries de la mer
Ces véritables randonneurs de mer ont établi leur port d'attache aux Salètes-Maries. L'association qui compte déjà sept embarcations pneumatiques se

re "pour découvrir mutuellement nos côtes maritimes, périscolaire. Mais cette discipline nouvelle n'est pas répertoriée actuellement en France, ce qui n'est pas le cas en Italie où une centrale d'achat s'est créée. À ma connaissance, nous sommes quatre clubs de ce type d'activités en France. Il y a le PACK en Bretagne, GPS 43 à Hyères, P'Evadon à Marseille et nous."

désire pas prendre trop d'importance : "Nous avons fait à une vingtaine le nombre de bateaux maximum de façon à gérer correctement l'environnement". Que faut-il faire pour participer à l'association ?

La première sortie en mer est programmée pour le 12 mai, alors si l'aveulère vous tente...

Bonus : jeu sur Voltaire : <http://learningapps.org/watch?v=p1yvtge1k16>